

Neues aus der Redaktion

Wie dem letzten Gildenweg zu entnehmen war, ging die Ära von Vero nach fünf Jahren auf ihren eigenen Wunsch zu Ende. Nochmals vielen Dank für die von ihr geleistete Arbeit. Ich habe bewundert, mit wieviel Akribie und Leidenschaft sie bei der Sache war. Mit dieser Entscheidung war klar, dass Änderungen ins Haus stehen. Ich habe mich bereit erklärt, die Verantwortung für das Redaktions-Postfach zu übernehmen und die Beiträge hochzuladen. Darüber hinaus übernehme ich weiterhin die redaktionelle Betreuung der Logbuch-Beiträge außer Wien und Niederösterreich.

Neu ins Redaktionsteam gekommen ist Angelika Woska, sie betreut die Logbuch-Beiträge der Gilden aus Wien und Niederösterreich. Karin Kopecky gehört wie bisher dem Redaktionsteam an und kümmert sich um Aktuelles, Allgemeines, Internationales, Erfreuliches und Trauriges. Fürs Korrekturlesen sind wie bisher Susi Huber und neu Helga Rathauscher zuständig. Netti Gruber hat sich aus dem Redaktionsteam zurückgezogen, sie ist für uns aber nach wie vor die wichtige Schnittstelle zum Verband. Vielen Dank auch an Kathi Glöckl, die bisher eine der beiden akribischen Korrekturleserinnen war

Die größte Änderung betrifft sicher das Layout, für das nun Christoph (Fox) Fuchs verantwortlich zeichnet. Fox ist in Pfadfinderkreisen kein Unbekannter: seit 2006 ist er Chefredakteur der monatlich (!) erscheinenden Gruppenzeitschrift "die Glocke" der Pfadfindergruppe Maxglan. Seit zwei Jahren gestaltet er auch das Layout der Zeitschrift "Scouting" der Salzburger Pfadfinder und Pfadfinderinnen. Es wird euch schon aufgefallen sein, dass mit dieser Ausgabe das Layout des Gildenweges leicht verändert wurde. So wurden etwa die Schriftarten des neuen Corporate Design der Pfadfinder und Pfadfinderinnen Österreichs übernommen.

Vielen Dank allen, die sich bereit erklärt haben, in Zukunft Verantwortung für den Gildenweg zu übernehmen. Das Wichtigste dabei seid ihr, die Gilden in Österreich, denn der Gildenweg lebt durch eure Beiträge. Alle Gilden, die selten oder keine Beiträge einsenden, darf ich dazu aufmuntern: Lasst auch die anderen Gilden an eurem Gildeleben teilhaben!

Gut Pfad Fritz Ortner

Zukunft = Werkstatt Die Zukunft unserer Pfadfinder-Gilden

Woher kommen wir, wohin gehen wir, was macht uns einzigartig? Das werden wir alle – du und du und du – versuchen, in der nächsten Zeit mit der Gründung der ZUKUNFTSWERKSTATT herauszufinden!

von Andrea Gartlehner

Einfach mal aus den gewohnten Bahnen ausbrechen, Dinge die "schon immer so waren" hinterfragen, uns generationenfit machen, vielleicht gewagte Ideen andenken und diskutieren. Von den Erfahrungen anderer Verbände profitieren, schauen was läuft gut und was läuft weniger gut. Wie gehen wir mit deren Traditionen und Gepflogenheiten um, pflegen wir einen wertschätzenden und respektvollen Umgang? Verwenden wir Abläufe für unsere Zwecke, verändern sie geringfügig und nutzen diese ohne das dazugehörige Hintergrundwissen? Gerne auch provozieren, kritisch nachfragen - aber auch: was von unseren Abläufen ist uns wichtig, was macht uns aus und was möchten wir auf gar keinen Fall missen wollen?

Um hier eine größtmögliche Meinungsvielfalt zu erhalten ist ein geregelter, strukturierter Ablauf nötig. Es bedarf doch einiges an Planung und Organisation, um zielgerichtet arbeiten zu können. Hierzu habe ich ein Team einberufen, gemeinsam haben wir ein Ziel formuliert und passende Wege skizziert, um einen guten Start zu haben. Im Team: Doris (Gilde Schotten), Andreas (Gilde Prinz Eugen) und Hansi (Zentralgilde) – alle drei haben hier reichlich Erfahrung – arbeiten beruflich zu unserem Thema und/oder haben jahrelange Erfahrung bei leitenden Funktionen bei den PPÖ.

Die drei sind bewusst nicht ins alltägliche "Geschäft" der PGÖ eingebunden. Damit vermeiden wir auch eine gewisse "Betriebsblindheit" und können einen frischen, aber erfahrenen Blick durch die Zukunftswerkstatt erwarten!

Los geht es mit einer Online-Forumsumfrage an der ALLE PGÖ-Mitglieder teilnehmen können (siehe dazu Seite 3). Noch vor dem Sommer werden dann interessierte Mitglieder zu einer ersten Klausur mit Arbeitskreisen und Workshops eingeladen, an der die Themen unserer Entwicklung konkretisiert werden. Wie es danach weitergeht, werden wir gemeinsam entscheiden. Was meiner Meinung nach NICHT passieren soll: Entscheidungen, quasi von oben, Vorschriften und Regeln, ein Hudeln - wir werden uns die Zeit nehmen, die wir brauchen. Sollten wir im Rahmen der Zukunftswerkstatt merken, dass wir zu einem Thema neue Verfahren brauchen oder möchten, werden diese Ergebnisse natürlich mittels Antrags an die geregelten und bewährten Abstimmungsgremien der PGÖ gestellt.

ALSO LOS!

Mach auch du mit, jede Stimme zählt und ist wichtig. Ich freu mich schon auf eine spannende, produktive Zukunft unserer PGÖ mit DIR!

Liebe Grüße und ein herzliches Gut Pfad Andrea

dudrea

Andrea Gartlehner Verbands-Gildemeisterin E-Mail: vgm@pgoe.at Tel.: 0676 5565366

Versucht, diese Welt ein wenig besser zu verlassen, als ihr sie vorgefunden habt.